

班內回覽

第 6 号

【編集発行】
栃木市文化活動協議会
住所：栃木市万町9番25号
栃木市教育委員会
事務局 文化課 内
TEL：0282-21-2496
FAX：0282-21-2690
【題字】田中暁亭氏

岩船山高勝寺山門（県指定文化財）と 仁王像



二口ナ禸の中

令和4年6月24日栃木市文化活動協議会総会
コロナウイルス感染防止対策を徹底した上、
大川秀子市長様をはじめ多くのご来賓の皆様の
ご臨席を頂き開催。

今年度もコロナウイルス感染拡大防止のため、
文化活動に制限を要求される中でしたが、各支
部文化の歩みを止めることなく、努力と工夫を
し活動してきました。

特に、活動のメイン行事となる各支部文化祭
は、一部縮小した開催にはなりましたが、発表
という目標（希望）に向かつて一人ひとりが生
き生きと文化活動ができた事と思つております。

そして、私達にとって尚一層うれしい話題と
して、文化活動の意欲につながる「栃木市立文
学館」と「栃木市立美術館」の素晴らしい両施
設が開館しました。

まだまだコロナ禍の出口が見えない状況です
が、「栃木市文化活動協議会」は、「わたしが
光り みんなで輝く 文化の息づく まちづく
り」を目指し、栃木・大平・藤岡・都賀・西方・
岩舟全6支部の文化を、栃木市全体の文化発展
と継承につなげ、一層魅力ある文化活動を目指
してまいります。

栃木市文化活動協議会

まだまだコロナ禍の出口が見えない状況ですが、
「栃木市文化活動協議会」は、「わたしが
光り みんなで輝く 文化の息づく まちづく
り」を目指し、栃木・大平・藤岡・都賀・西方・
岩舟全6支部の文化を、栃木市全体の文化発展
と継承につなげ、一層魅力ある文化活動を目指
してまいります。

部文化の歩みを止めることなく、努力と工夫をして活動してきました。

特に、活動のメイン行事となる各支部文化祭は、一部縮小した開催にはなりましたが、発表という目標（希望）に向かって一人ひとりが生き生きと文化活動ができた事と思っております。そして、私達にとつて尚一層うれしい話題として、文化活動の意欲につながる「栃木市立文 学館」と「栃木市立美術館」の素晴らしい両施設が開館しました。

令和4年6月24日栃木市文化活動協議会総会。コロナウイルス感染防止対策を徹底した上、大川秀子市長様をはじめ多くのご来賓の皆様のご臨席を頂き開催。

栃木市文化活動協議会
会長 荒川 里子

令和5年(2023)2月

栃木市文化活動協議会広報誌【文協とちぎ】

▽歌謡部門



「舞台部門」は無観客（関係者のみ）にておこないました。その中で、

▽ 音 樂 部 門



場者が集う体育館サブ
いきなり倉沢大樹さん
によるエレクトーンの
豊かな音色が響き渡つ
た。ジャズ風なアニメ
ソングに始まり、演歌
や歌謡曲などビッグバ
ンドさながらのサウン
ドに多くの聴衆が圧倒
されていた。続いて「八
木節」。鍵盤をたたい
て表現する和太鼓の響
きや三味線の音色、掛け声などあらゆる音を

A photograph showing five women in traditional Japanese kimonos performing a dance. They are wearing colorful kimonos in shades of blue, green, and purple, each holding a large pink umbrella. The background features a wall with vertical text in Chinese characters: 都 賀 文 化 祭 芸 能 部 門 発 (Dū Gé Wén Hua Sì Yí Néng Bù Mén Fā), which translates to 'Capital Culture Festival Performance Department'. The floor is a polished wooden gymnasium floor.

ありますので、
その発表に向
けて今から練
習に励んでい
きたいと思いま
す。

間の成果を発表できた事にたいへん満足を感じていました。

卷之三

西方文化協會



岩舟文化協会

令和4年度の文化協会は、28団体、会員約200名で構成されています。コロナ禍の為、活動に制約もあることや高齢化に伴い、会員も、減少しています。新しい会員を募集しています。

文化祭開催

岩舟文化祭が、10月29日㈯・30日㈰の2日間にわたり、3年ぶりに会場を縮小し、感染対策をしながら開催されています。



大平文化協会

慈覚大師に由来する牛久地区の菩提寺

牛久寺は嘉祥3年（850）に慈覚大師円仁によって開基したと伝わる古寺である。伝説によれば、慈覚大師が蓮華まだらの牛に乗つて諸国を巡行していた折、この地で悪病が流行し人々が苦しんでいたのを見て、沐浴して祈つたところ、人々が快癒したという。大師は寺を建立し、薬師如来を安置した。これが牛久寺の始まりと伝えられている。

この地が「牛久」と呼ばれ、寺が牛来寺という名前であるのも、大師が牛に乗つて訪れ苦しんでいる人々を救つた、様々な伝説に関わりがあると考えられる。

寺には江戸期以前のものと思われる慈覚大師座像が安置されている。もともとは秘仏であったが平成5年（1993）の修復をきっかけに常時開扉している。都賀坂東第11番（薬師）霊場、都賀坂東第23番（観音）霊場でもある。

江戸時代、牛来寺には寺子屋があつた。境内には先生（阿闍梨）の墓石があり、牛来寺には寺子屋があった。



薬師堂（本堂）

開山堂

藤岡文化団体連絡協議会

伝統芸能を後世に

藤岡八木節愛好会は、平成22年に発足し、13年目を迎える団体です。足利連合会所属の元、お囃子、踊りの構成で、現在28名で活動をしております。

今まで例年の活動としては、地域のお祭り、文化祭、発表会、施設への慰問などでした。チャリティーイベントも行い、「田中正造、没後100年」にて、車いす5台を市に寄贈いたしました。また、「コロナに負けるな八木節祭り」として、市長に寄付金を贈呈してまいりました。

コロナ禍になり暫く練習の出来ない時期がありましたが、最近になり少しづつイベントが出来るようになりますので、ご報告をさせていただきます。

足利の太平記館では、観光八木節として年2回観光の方々にお披露目すると共に、ご参加頂き輪が広がりました。

3年振りに藤岡文化祭が開催され、懐かしい顔ぶれに喜び合い、多くの方々から笑顔をいただきました。



【練習日】第2・3・4水曜日 夜8時～10時

【練習場所】栃木市三鷹地区公民館

※随時、見学や体験OK

栃木文化団体連絡協議会

43回の栃木市栃木文化祭は、昨年よりも多くの団体が発表を成功させているのは喜ばしい限りです。

さらには、11月3日に待望の「栃木市立美術館」がオープンしました。

地元密着型、市民参加型の運営を目指しています。

今後大いに活用して欲しいと思います。

文化祭復活へ

まだまだコロナ禍は否めないところではありますが、それぞれの団体が努力、工夫を凝らして活動を継続し、発表の場を求めてがんばっています。

そのうちの一つ「朗読を楽しむ会20周年記念公演」が10月8日とちぎ岩下の新生姜ホールで行われました。さらには、10月29日、30日には栃木市茶華道協会による「いけばな展・茶会」がとちぎ岩下の新生姜ホール展示室で開催されました。

いずれも久しぶりの開催であり、場内は十分に感染防止対策を講じながら行われました。

「朗読を楽しむ会」では、じつくりとたっぷりと朗読劇というスタイルを織り交ぜながら、聴衆を魅了しました。

一方で、「いけばな展・茶会」は、独特の華やいだ雰囲気と癒やしの香りに包まれています。

